

# ジャンプ!!

高月小学校  
5年学年通信  
No. 09  
10月28日

## 毎週水曜日は、 ノーテレビ・ノーゲーム・読書の日

5年生の子どもたちの中には、ゲーム（スマホ、インターネット動画など）をして30分、1時間、2時間…と過ごすこともあると聞いています。そこで、2学期に入って毎週水曜日はノーテレビ・ノーゲーム・読書の日の取り組みをスタートしました。初めの頃は、守れた人の割合が30パーセント程度でしたが、最近では80パーセントを超えるようになってきました。決まりを守る、時間を有効に使う、自分をコントロールするという意味も含め、さらに向上することを期待しています。

【読書の秋】、感動するいい本に出会えるとうれしいものです。

## 11月 行事予定



- 1日（火）滋賀教育の日
- 3日（木）文化の日
- 7日（月）ヘルマーク・アルミ缶回収週間
- 10日（木）マラソン大会（高学年9:30～）  
5年ひびきあい活動（10:30～）
- 12日（土）学習参観・高月小フェスタ
- 14日（月）フローティングスクール（～15日）
- 21日（月）クラブ活動  
ピカピカ週間・読書週間
- 22日（火）脂質・貧血検査
- 23日（水）勤労感謝の日
- 24日（木）子育て相談日

- 25日（金）特別日課（5校時まで）
- 26日（土）長浜市子ども美術展（～29日）  
\*北部会場：木之本運動公園広場体育館
- 28日（月）委員会活動  
□座振替日
- 29日（火）歌の日



\*毎週水曜日は、ノーテレビ・ノーゲーム・読書の日です。

## わくわくミシン～家庭科 ナップザックづくり～



1学期には、針と糸を使って手縫い（なみ縫い・返し縫い・かがり縫いなど）を学習し小物入れを作りました。自分で作る喜びを味わい、自信をつけた子どもたち。2学期は、ミシンに挑戦です。全くの初めてですので、上糸・下糸などの仕組みを学習し、早速ボビンに糸を巻くことからスタートしました。その後、上糸を順番に通し、直線縫い、返し縫いなどを行いました。初めは少し緊張したよう



ですが、ミシンのリズムカルな動き、速さ、目の変化に関心することしきり。今週からは、ナップザックづくりに挑戦です。家庭科の時間を多めにし、できあがったナップザックをフローティングスクールで使えればと考えています。

今回も、家庭科ボランティアの皆さんが来てくださり、手取り足取り指導して下さいます。

# 名古屋市科学館&自動車工場 ～校外学習より～

天候に恵まれ、予定通り校外学習を実施しました。名古屋市科学館には、「地球のすがた」「生命のひみつ」「物質・エネルギーのせかい」など、自然・科学に関するさまざまなコーナーがあり、たっぷり子どもたちは楽しみました。【極寒ラボ】などの貴重な体験もすることができたようです。

トヨタ自動車高岡工場では、組み立てラインを間近で見ることができ、作業の様子・工夫を知ることができました。

- ◇ぼくが、一番びっくりしたのは、最後の検査で不合格がほぼ0パーセントということです。あんなにたくさんの車を作っているのに、すべて完ぺきに作っているのすごいなと思いました。
- ◇高岡工場には、いろいろなロボットがたくさんありました。ゆっくりしたスピードのベルトコンベアの上で、人が作業をしているのが、すごいと思いました。
- ◇1年に作る車の台数は、34万台であらかじめ車を作っているのではなく、注文されてから作るということが分かりました。
- ◇工場では、自動で動くロボットが生で見られました。自動化されているんだなと思いました。
- ◇科学館の極寒ラボの3つの部屋に行きました。氷や星を見ました。ずっとその部屋にいと指や足の感覚がなくなっていってすごかつらかったです。
- ◇初めて知ったのは、地球温暖化の原因がCO2だったことです。暖かい部屋と寒い部屋に入りました。暖かい部屋は40℃ぐらいで、地球温暖化が進んでいくと大変だなと思いました。



パンフレットより

## 教育講演会 5・6年生児童も参加



26日(水) 参観授業の後の教育講演会に5・6年生児童も参加しました。昨年に引き続き(株)NIT情報技術推進ネットワークの篠原嘉一さんの最新の通信機器の情報・便利さ・危うさというお話に子どもたちは引き込まれたように聞き入っていました。GPS機能による位置情報の漏洩・ポケモンGOの無料の意味合いなどを知った上で、いかにマナーを守って、危険性を知って使うかというスタンスでお話をされたと思います。今一度、各ご家庭で通信機器の使い方のマナーを確認する必要を感じました。

- ◇ぼくがやっている3DSなどのネットに、たくさんの危険性があるとは思いませんでした。ポケモンGOをしていると自分の写真や居場所がばれる危険があることを初めて知りました。
- ◇スマホやゲームは楽しいけれど、まちがえたら危険だということを学びました。
- ◇スマートフォン、3DSは、へたなことをしてしまうとウイルス化してしまうこと、ラインのやりとりで写真がいつの間にかぬかれてしまうことを知り、本当にとてもこわいなと思いました。

### 篠原嘉一さんホームページ資料 【大人が知らない子どものネット利用より】抜粋

ネット利用が低年齢化し、自由に端末を使用している子どもは危険性を意識していません。アクセス履歴などを収集することを目的としたアプリの存在や悪意のある人物からの声かけにあわないように、大人は子どもたちの利用状況を理解して、危険性を伝えていただきたいと思います。書き込みが消せず、就職や結婚時に支障が出ることがないように、地域ぐるみでの見守りをお願いします。